

Protokoll

der Mitgliederversammlung der Arbeitsgemeinschaft philosophischer Editionen

im Rahmen der Tagung „Editionen: Vermitteln, Benutzen, Lesen“

am 8. Oktober 2015 im Deutschen Literaturarchiv Marbach

Beginn: 18.30 Uhr; Ende: 19.20 Uhr

Anwesende:

Name	Vorname	Ort
Aris	Marc-Aeilko	München
Binkelman	Christoph	München
Henckmann	Wolfhart	München
Jacobs	Wilhelm	München
Donati	Silvia	Bonn
Anzulewicz	Henryk	Bonn
Bullido del Barrio	Susana	Bonn
Möhle	Hannes	Bonn
Meyer	Ruth	Bonn
Epp	Holger	Stuttgart
Becker	Reiner	Darmstadt
Erbacher	Christian	Bergen, Siegen
Meiner	Johann	Hamburg
Simon-Gadhof	Marcel	Hamburg
Schönberger	Rolf	Regensburg
Senger	Hans Gerhard	Köln

Sitzungsleitung: Prof. Dr. Marc-Aeilko Aris, Dr. Christoph Binkelman

Protokoll: Stefan Müller

TOP 1: Begrüßung und Bericht des Sprechers

TOP 2: Abstimmung über die Fortführung der AGphE

TPO 3: Wahl des Leitungsausschusses der AGphE

TOP 1

- Prof. Aris dankt den TeilnehmerInnen der Mitgliederversammlung der AGphE für ihr Erscheinen und eröffnet die Sitzung.
- Prof. Aris weist darauf hin, dass die Neuwahl des Vorstandes sowie der Ausschussmitglieder turnusgemäß vorzunehmen ist. Bei der letzten Wahl waren er selbst sowie Herr Dr. Arne Zerbst zum Sprecher bzw. Geschäftsführer gewählt worden. Nach der Berufung von Herrn Dr. Zerbst an die Kunsthochschule Kiel hat sein Nachfolger an der Schellingarbeitsstelle der BAAdW, Herr Dr. Christoph Binkelman, freundlicherweise diese Aufgabe übernommen. Prof. Aris gibt bekannt, dass er für das Amt des Sprechers der AGphE künftig nicht mehr zur Verfügung steht. Sein Dank gilt der Zusammenarbeit mit Herrn Dr. Zerbst und Herrn Dr. Binkelman, die sich während der vergangenen sechs Jahre auf hervorragende Weise in die Leitung der AGphE einbrachten. Ein besonderer Dank für Rat und Unterstützung gilt den früheren Ausschussmitgliedern Frau Dr. Sell, Herrn Prof. Dr. Jacobs sowie Herrn Dr. Senger.
- In seinem Bericht zur Entwicklung der AGphE stellt Prof. Aris fest, dass die insgesamt geringe und zusätzlich sehr unregelmäßige Bereitschaft zur Teilnahme an den Treffen der Arbeitsgemeinschaft, die auch bei der gegenwärtigen Tagung zu beobachten sei, auf ein nur noch sporadisch vorhandenes Interesse unter den mit der Edition philosophischer Texte Befassten schließen lasse. Dieser Befund werfe die Frage auf, ob die AGphE in ihrer Struktur und Zielsetzung noch ein geeignetes Format für die angesprochene Personengruppe darstelle. Diese Umstände sprächen für eine Auflösung der Arbeitsgemeinschaft, was gleichzeitig Ressourcen für eine Alternative verfügbar mache, falls diese erwünscht sei. Andererseits biete die AGphE im Hinblick auf ihre Mitarbeit in der DGPhil, die vom neu gewählten Präsidenten Herrn Prof. Dr. Dominik Perler ausdrücklich unterstützt werde, die Möglichkeit einer angemessenen Repräsentation philosophischer Editionen in der DFG.

TOP 2

- Im Anschluss an den Bericht von Prof Aris spricht sich das Plenum nach eingehender Diskussion mit 12 Jastimmen und 4 Enthaltungen für eine Fortsetzung der Arbeit der AGphE und die damit erforderliche Wahl eines neuen Leitungsausschusses aus.

TOP 3

- Nachdem kein Sitzungsteilnehmer die Bereitschaft signalisiert, das Amt des Sprechers zu übernehmen, schlägt Prof. Aris Herrn Prof. Dr. Gerald Hartung, Wuppertal, als neuen Sprecher vor. Prof. Hartung habe sich für die laufende Tagung entschuldigen müssen, jedoch im Vorfeld seine Bereitschaft erklärt, die Leitung der AGphE zu übernehmen. Herr Prof. Hartung sei aufgrund seiner vielfach bewiesenen, hohen fachlichen Expertise, seiner guten Verbindung mit der Arbeitsgemeinschaft germanistischer Editionen und seiner hohen Motivation, sich für die Anliegen der AG einzusetzen, ein uneingeschränkt zu empfehlender Kandidat.
- Prof. Hartung wird vom Plenum einstimmig zum neuen Sprecher der AGphE gewählt.
- Weiterhin stellt Prof. Aris fest, dass dem Leitungsausschuss der AGphE üblicherweise ein(e) Geschäftsführer(in), ein ehemaliger Sprecher, ein(e) ehemalige(r) Geschäftsführer(in) sowie zwei beratend fungierende Mitglieder angehören. Prof. Aris schlägt vor, die Wahl des Geschäftsführers dem neu gewählten Sprecher Prof. Hartung anheimzustellen und ihn im Rahmen des DGPhil-Kongresses 2017 förmlich in sein Amt einzuführen. Dieser Vorschlag findet die Unterstützung des Plenums.
- Prof. Aris schlägt vor, Frau Dr. Sell als ehemalige Geschäftsführerin in den Leitungsausschuss zu wählen. Frau Dr. Sell habe ihre Bereitschaft bereits signalisiert und sei durch ihre große Erfahrung und Kompetenz in der Lage, das Leitungsgremium in jeder Hinsicht zu bereichern. Das Plenum nimmt diesen Vorschlag ohne Gegenstimmen und Enthaltungen an.
- Die Wahl eines ehemaligen Sprechers der AGphE in den Leitungsausschuss wird bis auf weiteres zurückgestellt. Dr. Senger regt an, dem neu gewählten Sprecher der AGphE bei der Ergänzung des Ausschusses die Berücksichtigung eines Kandidaten aus dem Bereich mediävistischer Editionen naheulegen. Das Plenum unterstützt diesen Vorschlag.
- Prof. Aris dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme und beendet die Sitzung.